

Latour-de-Carol - Congrès international de mycologues : un rendez-vous unique pour les passionnés de champignons

Du lundi 18 au samedi 23 septembre, la commune devient le centre d'attraction pour les passionnés de mycologie de toute l'Europe. La Société mycologique André-Marchand de Perpignan prend en charge l'organisation du congrès international de mycologues.

Cette année, la mission de la Société mycologique André-Marchand (Snam) de Perpignan est de mener à bien la tâche monumentale d'organiser le congrès international de mycologues. Les membres sont prêts à accueillir des mycologues de la Fédération des sociétés mycologiques méditerranéennes et la Confédération européenne de mycologie Méditerranée, établissant ainsi un pont entre les amateurs de champignons de l'Italie au Portugal. *"Ce type de congrès, très important, est organisé un fois tous les 15 ans et c'est la Snam qui a été choisie pour le réaliser : ça mérite de le souligner !"*, explique Delphine Julien, présidente de l'Association mycologique Cerdagne-Capcir. Avec 115 participants, attendus chaque matin pour des sorties de prospection dans des conditions de sécheresse inhabituelles, Philippe Amaury, président de la Société mycologique André-Marchand, a dû faire preuve de flexibilité et de créativité pour garantir des découvertes fongiques fructueuses. La décision d'explorer des régions éloignées comme la forêt royale en Ariège, l'Andorre, les stations de skis, par exemple, montre la détermination des organisateurs à offrir une expérience enrichissante aux participants.

Qui dit pluie, dit champignons !

Delphine Julien a confiance dans les orages prévus cette semaine, car ils pourraient bien être une aubaine pour les mycologues. *"Nous sommes rassurés car il y a de l'humidité et on a trouvé déjà pas mal d'espèces en repérage pour pouvoir proposer des sites de cueillettes intéressants. Nous avons connu une grosse période de sécheresse, mais le choc hydrique va provoquer des poussées subites"*, poursuit-elle. Les activités en salle l'après-midi et les conférences en soirée promettent d'offrir un équilibre parfait entre l'exploration sur le terrain et l'apprentissage formel, garantissant ainsi une expérience complète pour les participants. *"Le choix du VVF d'Yrivals comme lieu de rassemblement est judicieux. Il offre un cadre confortable et accueillant pour ces mycologues venant de toute l'Europe. La commune avec son environnement naturel exceptionnel est idéale pour ce congrès. Les participants pourront se plonger dans la nature, explorer des écosystèmes variés et peut-être même faire des découvertes de champignons rares et fascinants. La présence des meilleurs mycologues d'Europe promet des échanges et des*

découvertes exceptionnels. La moitié des participants sont des Espagnols, on a des Suisses et des Italiens", précise Philippe Amaury. Suite à la cueillette, des espèces vont pouvoir être identifiées macroscopiquement, "mais 20 % devront être étudiées au microscope. Il faut savoir qu'il y a 10000 espèces de champignons en France, certaines communes et d'autres très complexes. C'est ce qui fait l'intérêt de ce type de congrès". La municipalité a toutes les raisons de se réjouir de cette aubaine qui promet de laisser une empreinte durable dans le monde de la mycologie en Europe.